
定例 41 1/1 【議事（2）】 宇宙ステーション補給機（HTV）の愛称について 

JAXAの上野部長が資料4-2（HTVの愛称）を 3分余で説明し

た後、3 分弱の質疑応答があった。（17,236 件の応募の中から、

217 名が提案した「こうのとり」が選定された。最多提案数のもの

ではなかったが、「ISS に重要な物資を運ぶHTVのイメージに最

も合ったもの」と云う募集要項に相応しいものと判断したとの事

である。） 

 

池上委員長：有難う御座いました、ご質問御座いますでしょうか。 

野本：此の応募の中で、「こうのとり」が一番多かったと云う事です

か？ あの、有効な…例えばもう既に使われているものを除

いて、応募された数の中で「こうのとり」と云うのが多かったと

云う事でしょうか。 

JAXA 上野：一番多いものでは御座いませんでした。あの、まあ、

上位 10 位の中から、先ず此の HTV を最も良く表している、

我々の意図とも適うものと云う事で、「こうのとり」を決めさせ

ていた大と云う事で、最多提案のものではありませんでし

た。 

野本：何故お聞きしたかと云うと、今迄は確か一番多いのを選ん

でいらした様な気がしたもので…あの、まあ、確かに意味合

いを考えた方が良いとは思うので、其れは別に良いですけ

ど。 

JAXA上野：はい。 

森尾：私も同じ様な質問しようと思った。因みに他にはどんなもの

があったんですか。 

JAXA 上野：他にはですネエ、あのー、割と多かったのが「かけは

し」…此れ、COMETS、通信の実験衛星に使っているものが

あって、まあ、既に使われている名称として、募集の際には

同時にお知らせはしてあったんですが、同じお名前を頂い

たのが多かったです。後は「ひきゃく」とかですネエ、「みら

い」等も御座いました。 

池上委員長：そうするとアレですか、何かあのー、あそこにマーク

か何か、鸛（こうのとり）のマークでも入れるんですか？ 

JAXA 上野：未だ其処までは考えて居りませんが、少なくとも 2 号

機にそう云うマークを付ける事は予定して居りません。 

池上委員長：はい、分かりました。…じゃあ、無事に運んで頂ける

様にと云う事を期待致します。 

JAXA 上野：そうですネ。あのー、まあ、此れを先週発表させて頂

いておりますけれども、国民の方からも指示をして頂く意見

が、沢山寄せられております。 

池上委員長：宜しいでしょうか。…じゃあ、どうも有難う。 

JAXA上野：はい、有難う御座いました。 


